
CAMINO A LOS JUEGOS
PARAL[MPICOS DE PARIS

"Acompafiamos a los deportistas
en sus grandes metas"

 Seis ponentes, referentes cada uno de ellos en sus respectivos campos, analizaron la realidad y los retos del
deporte paralimpico espa ol aprovechando la celebraci6n este verano de los Juegos Paralimpicos de Paris

De128 de agosto al 8 de septiembre Pads
ludr;i sus mejores galas con los Juegos
Paralimpicos, una cita cuya relevancia va
re;is all;i de Io deportivo. Los Juegos
Paralimpicos de Paris-ya se han
dasiflcado un centenar de espafioles en
12 deportes- son nl~s que un gran
evento deportivo, son el mejor altavoz
para centmr la atenci6n mundial en el
deporte paralimpico, para mostrar su
potential transformador e inspirador.
Para hablar de la realidad y de los retos
del deporte paralimpico espafiol MD y
CaixaBank organizaron un coloquio que
cont6 con la presencia de Miguel
Carballeda, presidente del Conlit~
Paralimpico Espa~ol; Alberto Jofre,
director Gerente del Comit~ Paralimpico
Espa~ol; I~igo Roy, director de Estrategia
de Conlunicaci6n y Patrocinios de
CaixaBank; Jaunle Marc~, entrenador de
nataci6n del Conlit~ Paralimpico Espa~ol
en el CAR de Sant Cugat; N~a Marquis,
nadadora paralimpica yAlejandro Diaz,
jugador paralimpico de tenis de nlesa ̄

Celes Piedrabuena Barcelona

~ Los Juegos son la mg~xima aspi-
raciSn de un deportista paralimpi-
co. Una cita deportiva que genera
un gran inter6s y cuya relevancia
transfiere lo deportivo, por las his-
torias de superaciSn de sus prota-
gonistas. Espafia es una potencia
en el deporte paralimpico. Teresa
Perales puede convertirse en Paris
en la deportista, olimpica y para-
limpica, m~is laureada del mundo,
y el Comit6 Paralimpico Espafiol
espera superar las 36 medallas de
Tokio 2020. Ahora bien,/.cugd es la
realidad del deporte paralimpico

espafiol?/,Gozanlos deportistas de
recursos suficientes?/.Est~ garan-
tizado el relevo de los referentes?

Los Juegos, la gran cita
N,~ria Marquis: "Hemos hecho un
gran trabajo este a-rio y en el Euro-
peo me he acercado a mis mejores
marcas. Tengo ganas ya de ira Pa-
ris y, dentro de una competitividad
sana, ganar a mis rivales".
MiguBI fatballeda: "Nuestro objeti-
vo es atender enlas mejores condi-
ciones alos deportistas para quelo-
gren las metas en Paris.
Tenemos ]a suerte de te-
ner el apoyo de empre-
sas como CalxaBank.
Este trabajo se hace con
el apoyo de lo pfiblico y
lo privado, y el 90% de
nuestro presupuesto
viene del sector privado
y el 10% delpfiblico. Tra-
bajamos para que se
puedan cumplir los sue-
fios de los deportistas".
Alberto Jofre: "Tratamos
de porter los medios pa-
ra quelos deportistaslo-
gren sus 6xitos".

Jaume MarC+: "Quiero dar las gra-
cias al Comit6 Paralimpico. Antes
el deportista casi no tenia ayudas y
se hart logrado unos patrocinios
que son bhsicos. Los deportistas
puedan mantener un rendimiento
muchos afios, antes alos 18 o 19 Io
dejaban, tenian que ganarse la vi-
da. Como entrenador Irato que los
deportistas sean los mej ores".

Los recursos
M.L "Somos el Comit~ pobre y me
gustaria que fuera diferente, pero

portistas, crean h6roes y hacen
que los nifios se vean reflejados en
los deportistas, quieran superarse
y vean que su discapacidad no debe
impedirles ser unos campeones.
Nuestros deportistas tienen doble
valor porque ganan dos veces,
cuando superan su discapacidad y
cuando Wiunfan".
N.~. "A medida que te conocen rahs
y subes al podio se te facilitan m~s
medios. Cuandolos deportistas pa-
ralimpicos nos damos a conocer
mostramos una realidad a los ni-

pero se le puede sacar mSs parti-
do".
A.D. "Desde que empec6 competi
con gente sin discapacidad y no tu-
ve problemas. Los limites no te los
pone nadie,telos pones tfi".

El coloquio fue muy enriquecedor y tuvo una duraciOn aproximada de una hora y media Fore: PtP mo~T,~

Crear referentes
N.M. "Trabajamos para ser mejo-
res y reconforta ayudar alos nifios
y sus padres a cambiar el chip y re-
an que sus hijos pueden llegar al
deporte de 61ite. Se trata de norma-
lizar el deporte paralimpico. Vet

que nifios con y sin dis-
capacidad se fij an en no-
sotros me hace feliz".
A.D. "Me day cuenta que
soy un referente para
los hifios. Site siguen y
se quedan con lo que les
explicas es que lo est~is
hacienda bien’.
AJ. "La evoluci6n ha si-
do espectacular. Hace 15
afios no habia deporfis-
tas en un centro de alto
rendimiento. Los depor-
tistas paralimpicos em-
piezan a ser referentes
sociales. Representa-

Alejan~o Diaz: "Para mi, " ...................................................................................................................................................................................mos al 10% de la socie-
estar en Paris era casi imposible,
entr6 en el CARhace dos afios. Con
sacrificio y constancia Io logr6, he
alcanzado el suefio de todo depor-
tista, ira unos Juegos".
l~iga Ray: "En 2019 empezamos a
trabajar con el Comit6 Paralimpi-
co Espafiol. Para noso~ros es un
g~mbito de trabajo fant~sfico, muy
vinculado a nuestros valores. A
trav6s de las becas ADOP, hace-
mos posible las carreras de los de-
portistas para]impicos y, ademSs,
creamos irdciativas propias para
que se conozcan sus historias".

atrae una serie de compafieros de
viaje (patrocinadores) que vienen
porque creen que nuestro deporte
es diferente, babla de superaci6n
de personas con discapacidad’.
LR. "Queremos bacer proyectos,
darles visibilidad, asi se consigue
que la sociedad conozca y quiera
seguir el deporte paralimpico. No-
soWos apostamos en la activaci6n
de patrocinios yen su difusi6n".
AJ. "La sociedad empieza a seguir y
admirar alos deportistas paralim-
picos. E1 Wabajo de CaixaBank es
muy bueno. Dan a conocer alos de-

fios y sus padres, que vean que se
puede, que tienen una discapaci-
dad pero que pueden entrenar y
llegar a campeonatos".
J.M."Antes el deporte paralimpico
tenia una vertiente mSs social o te-
rap6ufica. No habia las esWuctu-
ras profesionales ja fuerza de aho-
ra. Los deportistas necesitan
visibilidad y cuando las empresas
los conocen ve que son atractivos.
A1 principio cuando al CAR venia
un deportista con silla causaba
sorpresa, ahora todos tienen nom-
bre. Nuestro producto es aWactivo,

dad, m5s de 4 millones de perso-

I.R. "Se trata de romper t6picos co-
mo que el deporte paralimpico no
interesa o no tiene visibilidad. Que
un deportista luche pot una meda-
lla y encima tenga una historia de-
tr~slo hace afinmhs atractivo".

Trabajar la base
AJ. "Teniamos un equipo mayor,
con grandes deportistas, y tenia-
mos un problema de base y logra-
mos recuperar la cantera. Hayun
dato estremecedor. E17% de la po-
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Miguel Carballe-
da, presidente del

co EspaSol, estuvo
presente en el
Coloquio MD que
tuvo lugar en la
redacci6n del
diario de forma
telem~tica

Alberto Jofre,
director Gerente
del CPE,destaca
que los deportis-
tas paralimpicos
ganan dos veces:
cuando vencen su
discapacidad y
con sus ~xitos
deportivos.

Para la campeona
de nataci0n N,~ria
Marquis es
b~sico darse a
conocer para que
las familias vean
que sus hijos
pueden hacer
deporte y llegar a

l~igo Roy, director
de Estrategia de
Comunicaci6n y
Patrocinios de
CaixaBank, quiere
que la sociedad
descubra el
deporte paralimpi-
co a tray, s de la
promoci6n.

El entrenador de
nataci6n del CAR
Jaume Marc~
agradece la labor
del CPE para que
el deporte
paralimpico se
haya potenciado
y profesionaliza-
do.

El jugador de
tenis de mesa
Alejandro Diaz
recuerda queen
$U$ InlClO$ no

sabia que podia
competir con
deportistas que
tuvieran alguna
discapacidad.

¯ LAS FRASES
Miguel Carballeda
"El 90% de nuestro
presupuesto viene del
sector privado. Somos
el Comit~ pobre y no es
justo"

Alberto Jofre
"La sociedad espa~ola
conoce y admira a de-
portistas paralimpicos.
El deporte paralimpico
ha crecido. Hace I_5
a~os no habia depor-
tistas en un centro de
alto rendimiento"

I~igo Roy
"El patrocinio con el
Comit~ Paralimpico
Espa~ol es un ~mbito
de trabajo fant~stico,
vinculado a nuestros
valores. Con las becas
ADOP, hacemos posi-
bles las carreras de los
deportistas y les damos
visibilidad a trav~s de
iniciativas propias"

N~iria Marquis

blaci6n espafiolatiene una licencia
deportiva, en discapacidad s61o es
del 0,33%. Hay barreras que Jmpi-
den esa pr~ctica".
M.C"Tenemos dos acciones en el
Comit6 que funcionan. Por un
do, captamos en las comunidades
aut6nomas a los alfios, alas futu-
ras promesas paralimpicas y he-
mos creado divisiones de prome-
sas. A Paris ya vmn air deportistas
muy jSvenes que se ban iniciada
como promesas en algOn deporte y
con el empuje de esas empresas va-
mos haciendo un lrabajo para pro-
ducir ese relevo".
N.M."Hay que seguir Wabajando la
base, anJmar alos nifios a disfrutar
del deporte. Es esencialy bSsico".
]~."A nivel t6cnico faltan recur-
sos econ6micos y logisticos. Tam-
bi6 n falt an instalaciones ".
A.D."Hay familias que no pueden
permit~rse llevar a sus hijos a
cer de~orte, de~ende de los ayunta-

mientos y alcaldes que destinen di-
nero para los nifios con discapaci-
dad y asi salganpromesas".
LR."Y las empresas deben enten-
der cuM es el fin de la colaboraci6n
y realizar proyectos que vayan
m~s all~ del pmpio patrocinio. E1
programa de Promesas Paralimpi-
cas es un buen ejemplo".

La vertiente emocional
N.M. "Hay que trabajar a nivel psi-
col6gico para mantener el alto ren-
dimiento toda la vida deportiva.
Hay que saber gestionar las emo-
ciones. La cabeza lo es todo, casi el
80%. Todo depende mucho dela ca-
beza y si sientes elreconocimiento
o apoyo siempre sete hace mucho

£M."Intento que la formaci6ninte-
gral de mis nadadores sea lo m~s
alta posible. Necesitamos que los
deportistas gestionen bien las
emociones de su dia a dia. En el

CaixaBank,
con el deporte
paralimpico
En 2019 CaixaBank inici0 su patmcinio
con el Comit~ Paralimpico EspafioL
l~ste surgi0 del compromiso con la
diversidad e inclusi0n en el deporte y
de la voluntad de acompafiara los
deportistas en el camino hacia ]a meta;
de ahique colaborara junto a MD en el
coloquio’Camino a los Juegos
Paralimpicos de Pan’s’ ̄

CAR tenemos departamentos de
atenci6n al deporfism. Intentamos
que se sienta arropado".
AJ."E1 deportista ya hay que verlo
como un todo, y ahi juega un papal
muyimportante el de la psicologia

y el de la salud mental. Si el depor-
tista est~ en un periodo de estr~s
hay que buscar ayuda. Cuando
acaban su carrera bay un trabajo
muy Jmportante y estamos allado
de los deportistas. De los que fue-
rana Tokio s61o quedan dos pot en-
trar en el mercado laborar’.
I.R."Nosotros ya pensamos en des-
pu6s de los Juegos y uno de los te-
masque nos interesaba es la soste-
nibilidad de la carrera de los
deportistas a largo plazo, combi-
nanda su carrera conlo que decida
hacer en suvida pmfesionar’.
M.f."Hay deport~stas paralimpicos
que ya ban acabado su etapa de-
portiva y est~n Wabajando en em-
presas con un resultado magnifico.
Recomendaria alas empresas que
se fij aran estos deportistas. Ahitie-
nen un gran potencial humano. Si
fuera empresariolos contrataria, y
pot esolos formamos,porquelavi-
dadeport~vaes corta" ¯

"Ver que nifios con y
sin discapacidad se
fijan en mi, en noso-
tros, me reconforta y
me hace feliz. ~Paris?
Voy con mucha ilusi~n
y a luchar por estar Io
m~s arriba posible"

Alberto Diaz
"lr a los Juegfls es un
sue~o. Los hmites no
te los pone nadie, te
los pones tL~"

Jaume Marc~
"Antes el deporte para-
limpico no tenia las
estructuras profesiona-
les ni la fuerza actual,
pero hay que seguir
trabajando"
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